
     

 

 

2012-2015 年度 
油尖旺區議會 

 
關注沿海大型工程對維港水質的影響 
要求採取有效措施跟進改善海港清潔 

 
背景 

 

    維港水質一直廣受市民關注，政府近年亦致力改善維港水質，落實第二期淨化海港計劃，

水質有所改善。不過，高鐵九龍總站、西九文化區項目及沙中線於紅磡和銅鑼灣的部份工程在

維港兩岸進行，令人關注這些大型工程施工和沙泥以水路運載對維港水質造成的影響。 

 

查詢及要求 

 

1. 環保署現時政府有什麼政策持續改善維港水質? 有否近五年維港水質指標(如溶解氧、非離

子氨氮、無機氮、大腸桿菌)的每年比較數據? 

 

2. 請問環保署及相關部門在西九文化區項目及沙中線工程期間有否加強監察維港水質情況? 

如發現維港水質出現惡化，部門會有什麼相應措施跟進處理? 

3. 現時海事處和環保署有否定期監察維港海床堆積淤泥及垃圾的情況及進行相應的清理? 請

提供最近三年清理海床淤泥及沉澱垃圾的資料。 

4. 請問食環署及渠務署油麻地避風塘一帶的舊式樓宇污水排放問題現時有否得以改善? 此外

渠務署於櫻桃街箱形雨水渠建造「污水截流設施」的計劃進度如何?  

5. 常有投訴指維港沿岸有垃圾飄浮和西九文化區海傍及油麻地避風塘石壆有垃圾堆積，請問

現時是由哪個部門負責上述範圍的垃圾清理?  

6. 現時部門如何處理海上垃圾？對海上清潔作業人員有否指引或監管守則，以更有效處理海

上垃圾與提升從業員的工作安全？ 

7. 我們要求政府相關部門在西九文化區項目及沙中線工程期間加強監察維港水質，增加清理

海上及海床淤泥垃圾的次數，並盡快落實污水截流設施改善避風塘的水質及臭味問題，改

善維港水質。 

 

文件提呈 

 

請海事處、環保署、食環署及渠務署代表作出解答。文件提呈 2014 年 4 月 24 日油尖旺區

議會會議討論。 

         
                                             提呈人：陳少棠、孔昭華、鍾港武、葉傲冬 

         楊子熙、關秀玲、蔡少峰、劉柏祺 
                                                           2014 年 4 月 4 日 
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